



GEMEINDE SAMNAUN
7562 SAMNAUN-COMPATSCH

Gemeindevorstandssitzung vom 4. April 2023

Anwesend: Carnot René, Vizepräsident (Vorsitz)
Heis Daniela, Vorstandsmitglied
Högger Daniel, Gemeinderatspräsident

Ersatzwahl Gemeindepräsident, weiteres Vorgehen

Nach dem unerwarteten Tod des Gemeindepräsidenten, Herrn Karl Jenal-Danner, muss die Gemeinde das Amt des Gemeindepräsidenten für den Rest der laufenden Amtsperiode (bis Ende 2024) neu besetzen.

Einwohnerinnen und Einwohner, die sich für das Amt interessieren und zur Verfügung stellen möchten, können sich bis spätestens am Freitag, 5. Mai 2023 schriftlich bei der Wahlkommission melden (E-Mail oder A – Post).

Die Wahlkommission hat den Termin für die Ersatzwahl auf den 18. Juni 2023 festgelegt.

Die Ersatzwahl des Gemeindepräsidenten wird gemäss der Verfassung der Gemeinde Samnaun im Majorzsystem durchgeführt. Beim Majorzsystem (Mehrheitsverfahren) ist jede stimmberechtigte Einwohnerin und jeder stimmberechtigte Einwohner der Gemeinde Samnaun wählbar.

Stelle Bademeister, weiteres Vorgehen

Am 15. März 2023 wurde die Stelle eines Bademeisters öffentlich ausgeschrieben (Homepage der Gemeinde, Schwarzes Brett).

Interessenten konnten ihre Bewerbung bis zum 31. März 2023 beim Gemeindevorstand einreichen.

Innerhalb der Frist ging nur eine Bewerbung ein. Der Bewerber könnte die Stelle erst auf den Beginn der nächsten Wintersaison antreten. Zudem hat er keine Erfahrung als Bademeister.

Da die Stelle des Bademeisters bereits für den Sommer besetzt werden muss, beschliesst der Gemeindevorstand, die Eingabefrist für Bewerbungen für die Stelle als Bademeister bis Ende April 2023 zu verlängern und die Stelle zusätzlich zu den örtlichen Publikationsorganen (Homepage, Schwarzes Brett) auch in der Engadiner Post, im Vinschger und in den Bezirksblättern auszuschreiben.

Frühe Förderung in der Region Engiadina Bassa / Val Müstair (EBVM)

Am 30. März 2023 fand ein Treffen der Beauftragten für Gesundheitsförderung und Prävention in der Region Engiadina Bassa / Val Müstair (EBVM) auf Gemeinde- / Schulebene auf Einladung des Gesundheitsamtes Graubünden und der Regionalentwicklung EBVM zum Thema «Frühe Förderung in der Region EBVM» statt. Von Seiten der Gemeinde Samnaun nahm Gemeindevorstandsmitglied Daniela Heis am Treffen teil.

Die Diskussion hat ergeben, dass aus Sicht von allen Gemeinden ein Handlungsbedarf im Bereich Frühe Förderung besteht. Alle Gemeinden beurteilen die Erarbeitung und Umsetzung eines regionalen Konzeptes Frühe Förderung als Mehrwert. Alle Gemeinden regen dazu an, zusätzlich den Bereich Kindheit/Jugend in die Situationsanalyse und Konzepterarbeitung/-umsetzung einzubeziehen.

Das weitere Vorgehen ist wie folgt geplant:

- Die Regionalentwicklerin Martina Schlapbach erarbeitet ein konkretes kurzes Projektkonzept inkl. Budget/Finanzierungsplan für ein regionales Konzept Frühe Förderung / Kindheit / Jugend.
- Jede Gemeinde bestimmt eine/n Vertreter/in als Mitglied der Projekt-Steuergruppe. Auf Einladung von Martina Schlapbach finalisiert die Steuergruppe das Projektkonzept (inkl. Besetzung der Projektstelle) als Grundlage für die politischen Entscheide.
- Die Gemeinden / Präsidentenkonferenz entscheiden im Herbst 2023 über die Projektumsetzung, Projektstart ist für Anfang 2024 vorgesehen.

Der Gemeindevorstand nimmt die Informationen zur Kenntnis. Der Vertreter der Gemeinde Samnaun in die Projekt-Steuergruppe wird vom Gemeindevorstand zu einem späteren Zeitpunkt bestimmt.

Samnaun, 18.04.2023/sp